



Iro de Febrero de 2015

Edición quincenal

Año 3

No. 57

El hombre nuevo, un rotundo fracaso.

El Triunfo de la Revolución trajo aparejado una serie de nuevas concepciones en cuanto al cambio de nociones y puntos de vista sobre la sociedad, que a su vez establecieron grandes diferencias con la que existía anteriormente. Formar un "hombre nuevo" era el objetivo principal.

La Sociedad Socialista fue la gran opción. Había que construir a toda costa un hombre diferente con nuevos conceptos, portador de las ideas de compromiso sin límites para con la PATRIA. Se levantó entonces la bandera del nacionalismo. Muchos tuvieron que pagar caro esta aberración de los revolucionarios dueños del poder: cárceles, destierros, dolor y sufrimiento como nunca antes había sucedido en esta tierra fue el pago a los rebeldes por tanta osadía.

El "hombre nuevo" fue una copia al papel carbón de aquellos llamados verdaderos patriotas, falsos e hipócritas, aborrecidos por extremistas y abusadores, violadores de los más elementales derechos del pueblo; pero éste pronto rompió su concubinato con la cúpula del poder, interpretó y entendió lo que se tramaba, y tomó su propia decisión, no ser cómplice de tal ultraje.

Los nuevos hombres de hoy, nada tienen que ver con lo que se está viviendo en Cuba. Ellos no quieren saber de nada, ni de nadie, ni de Revolución, ni de Comunismo, solo les interesa sus vidas. Es como si el presente hubiese perdido todo valor, ven su futuro allende a los mares, dicen que es allí donde está la verdad.

¿Qué ha pasado entonces en la Patria de José Martí?. La desilusión y la frustración se han adueñado de la sociedad, incluyendo el llamado "hombre nuevo", el que no quiere seguir oyendo discursos huecos y sin sentido, en los que se exacerba el odio contra los denominados malos por no aceptar lo que se les quiere imponer por la fuerza.

Todo ha sido un fracaso, ni aquellos niños bitongos, hijos de los dirigentes que lo tuvieron todo en los momentos de escases y limitaciones, creen en lo que les dicen. Son ellos los primeros que han tomado el camino del exilio con la anuencia de papá y mamá. Sus hijos deben tener una vida más decorosa y decente, no importa lo que se piense, son ellos nuestros muchachos, dicen, y por tanto no debemos hacerlos sufrir bajo este sistema que se los traga vivos, si ellos quieren irse de este infierno que se vayan, nosotros iremos a visitarlos, al menos, una vez al año.

¿Qué decir, entonces, ante estas verdades que nos cruzan el rostro como una bofetada? Todo ha sido un fracaso, el "hombre nuevo" que se quiso construir y formar se ha vuelto hipócrita, falso, sin valores, donde el poder del dinero se ha impuesto por encima de la riqueza espiritual que siempre lo caracterizó, y el ser portador de un carnet del Partido gobernante importa más que el carácter y los sentimientos que el individuo pueda albergar en su corazón.

Pobre Cuba, mi Patria querida, la que se conduele en la cólera de su amor, la que ve perdida su gran historia entre odios y rencores, donde el amor ha dejado de existir. Ella llora de tanto dolor, pero nosotros los hombres humildes de esta tierra hermosa la honramos como cubanos, porque" HONRAR A LA PATRIA ES UNA MANERA DE PELEAR POR ELLA, ASÍ COMO HACER ALGO QUE LA DESHONRE ES PELEAR CONTRA ELLA", sentenció Martí.

Noticia

"AL FIN LLEGARON LOS HUEVOS.

Por: Luis A. Cruz Silva

Página 2



"EL PERIODISMO EN CUBA"

> Por: José Clemente Corrales (Liborio)

> > Página 3



"MADRE RECLAMA LIBERTAD PARA SU HIJO"

Por: Antonio J. Rodríguez Pagés

Página 6

Boletín del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa.

ICLEP



oticias

FAMILIA RECIBE MÁS SORPRESAS.



constituyó un día feliz para Sergio Mesas

recibir de manos de los trabajadores sociales del Consejo Popular siente estar en casa otra vez, ya había olvidado esa sensación. Además Hermanos Cruz, una donación.

Para este corresponsal confesó Nieves "después de tanto batallar palabras de Sergio Mesas Masola. hemos logrado el sueño anhelado, pues además de la casa que nos fue entregada el mes pasado, ahora nos regalan una ayuda humanitaria, en pos de mejorar nuestra calidad de vida, consistente en prendas de vestir (ropa), zapatos, ropa de cama, dos camas, dos colchones, dos sillas, una mesa y otros utensilios para el uso del hogar".

Ya se siente más cómoda esta familia, que desde hace 12 años permaneció desamparada y olvidada por el Gobierno, a cuyo cargo debió correr la solución del problema. Sin embargo, no fue así. El mérito estuvo de parte de defensores de los Derechos Humanos de la Provincia Pinar del Río, que a través del Boletín Panorama Pinareño y el Proyecto de la Defensoría del Pueblo no pararon de reclamar los derechos de esta humilde familia.

Gracias a actitudes como estas, censuradas en el país se logró que las entidades correspondientes tomaran conciencia de la envergadura de

inar del Río. El pasado 19 de Enero la situación y respondieran certeramente como debían de hacerlo.

Masola, su esposa Nieves y demás familiares, al "Estamos agradecidos. Al fin ya puedo recordar y volver a vivir lo que se me fue entregada una chequera por la incapacidad física que presento, y que me imposibilita trabajar. Ya mi nuevo retoño puede crecer feliz",



Donación entregada a familia de Sergio Mesas Masola

AL FIN LLEGARON LOS HUEVOS.

Por: Luís A. Cruz Silva Periodista ciudadano

provocado serias incomodidades en los consumidores pinareños.

Sin embargo, ante tal problemática el Estado se mantiene al margen, un lado arremete contra aquellos que suelen acaparar cualquier limitándose a observar el panorama, en vez de salirle al paso. Fidelina producto, por otro lo fomenta al autorizar la adquisición de tantos Acosta, una señora de 50 años que se encontraba en la cola de los cartones de huevos. La escases solo nos ha conducido a agredirnos huevos en el mercado ideal de la Calle Martí expresó "ya veo que la falta de respeto más grande es la que tiene el Estado con el pueblo supervivencia, en la que aún después de adquiridos los huevos con pinareño carcomido de tanta miseria y calamidad, a tal punto que hasta tanto los huevos están escasos, este simple alimento que se ha convertido en los salvavidas de los hogares cubanos por lo barato de su costo. No solo tiramos encima hay que estar durante horas velando los huevos en las calles, sino que en respuesta a uno tiene que hacer tremendísimas colas que conducen al desmayo, corriendo el riesgo de que cuando llegues al mostrador el dependiente te diga que ya se acabaron. Todo ello debido a los ingentes problemas declaró Arsenio de distribución que presenta el mencionado producto".

Lo cierto es que entre las novedosas políticas de venta estatales respecto a los productos liberados como los huevos, consiste en autorizar la venta de hasta cinco cartones de huevo por persona, sin tener en cuenta que su producción no cubre las necesidades siempre

inar del Río. La insuficiente venta de crecientes de los pobladores, así como la ineficaz distribución que huevos en los mercados ideales ha sostienen en los espacios dedicados a su comercialización.

> "De abusiva y contradictoria califico tal posición asumida por las entidades pinareñas responsables de estos hechos. Pues, mientras por verbalmente y a convertirnos en enemigos en una extrema lucha por la

trabajo hasta nos los tales agresiones",

Pérez.



Imagen de la cola en el mercado cuando llegan los huevos



retículo

EL PERIODISMO EN CUBA.

Por: José Clemente Corrales (Liborio) Periodista ciudadano

inar del Río. El periodismo, como de comunicación se ha convertido en muchos países del mundo en algo peligroso, al extremo de que este sector de la información ya tiene su martirologio.

En nuestro entorno cubano ejercer como periodista es algo embarazoso. Se trata de una profesión tomada por el Partido Comunista, quien se ha adueñado de la misma, trazando sus requisitos para aquellos empeñados en fungir como tales, si usted no es militante del Partido o de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), de seguro no está acto para figurar como reportero.

En Cuba el periodismo es muy sectario, el temor a buscarse problemas o perder el empleo por expresar criterios y dar una información real, está profundamente enraizado en la psiquis del periodista y del cubano en sentido general. Tantos años de restricciones y presiones en cuanto a limitar la a la sociedad a olvidarse de su propia libre expresión dejó como secuela la doble moral, esa que se distingue por expresar y decir lo que no se siente, sino lo que conviene ser oído.

Se hace necesario rescatar la cultura del debate, ella de seguro nos llevaría a desenredar los nudos gordianos mantienen atada la sociedad de pies y manos, sin vestigio alguno de independencia y libertad. Debatir, hablar sin miedo y con libertad, sin temor a convertirnos en presas de la Policía o a ser expulsados de los centros de trabajo tiene que convertirse en el emblema que cada ciudadano de este país pueda levantar con orgullo.

Las consecuencias de obligarnos a callar durante tanto tiempo, han dañado el subconsciente de los hombres y mujeres que habitan este país, pero sobre todo ha llevado existencia, si algo nos distingue hoy es la poca importancia que le damos a las cosas necesarias e imprescindibles para vivir, nada importa, nada ya interesa, es la gran realidad de un pueblo sin voz y muerto en vida.



Imagen de corresponsal en Madrid. Tomado de Wikipedia.

Curiosidades

* María La Gorda es famosa por sus transparentes fondos marinos, los que conservan aún las mismas riquezas de los tiempos en que surgió la leyenda del rapto de una joven, de manos de piratas asentados en las costas de la **Península de Guanahacabibes.** Tales fondos marinos son considerados por muchos, entre los mejores de toda Cuba. Desde este Centro Internacional de Buceo puede contemplarse la mayor reserva de coral negro existente en los mares cubanos.

* La *Guayabita del Pinar* (Psidium Salutare) es un licor único en el mundo con más de un siglo de existencia. La guayabita que siempre se encuentra en el fondo de la botella, le hace aportes a la solución alcohólica, de lo contrario la bebida perdería sus características propias. Las guayabas deben ser verdes porque las maduras se revientan al caer en el líquido.

Humor





NEGADA AYUDA GUBERNAMENTAL A INVÁLIDO.

Por: Arelis Rodríguez Silva. Periodista ciudadana

por los desmanes de una enfermedad.

motores, razón por la cual se encuentra encamado.

económica a los trabajadores sociales para mejorar mi alimentación, y negadas. Estamos vivos de milagro y gracias a la caridad algunas para la compra de mis medicamentos, en correspondencia con el estado personas de buenos de salud que presento, y estos, ni siquiera se han tomado el trabajo de corazones corroborar la veracidad del planteamiento. Por otro lado, necesito de un tantos sillón de ruedas en pos de levantarme de la cama que me tiene hasta confesó la esposa con escaras, y así poder moverme a todos lados. Se le encargó al del Señor Proscopio hospital hace dos meses, y aún no llega. ¿Será que engavetaron mi Isabel solicitud como sucede con muchas otras?", declaró para este Guerra. corresponsal el Señor Cabrera.

Pese a esta situación, Proscopio fue damnificado por los ciclones Lily e Isidore, de manera que desde el 2002 permanece subsistiendo, junto a su esposa, en un albergue unido a otras 15 familias. Hace 13 años que añoran el hogar, que se comprometió el Estado en otorgarles. Su compañera no trabaja para dedicarle todo su tiempo a él, pues no tiene otros familiares y necesita de su presencia constantemente, debido a

<mark>dan Juan y Martínez</mark>, Pinar del Río. Las autoridades sus dolencias que día a día van incrementándose. El Gobierno, por su gubernamentales de esta localidad han negado en disímiles parte, parece evadir toda respuesta ante casos como este, y es por la ocasiones, ayuda al ciudadano Proscopio Isabel Cabrera Guerra tullido entera culpabilidad que le ocupa, así como la falta de responsabilidad y de conciencia que posee.

Proscopio es vecino de Río Seco, poblado La Nilda, Municipio San Juan y "Aburrida estoy de pedir clemencia a quienes se empeñan en Martínez, Pinar del Río. Este anciano padece de cirrosis hepática, y ha ignorarnos. Hemos sido tratados como perros durante mucho tiempo. Y sufrido dos infartos cerebrales, que le provocaron serios problemas considero que al menos un ápice de respeto nos merecemos, solamente por el aquante que hemos tenido en estos años. Hasta las tabletas que "Ya no resisto más esta situación. Mi esposa ha reclamado una ayuda solicité gratuitamente para mejorar la salud de Proscopio fueron

> abrojos", Cabrera



Imagen de Proscopio Isabel Cabrera Guerra

Por: Dr. Sebastián Doctor en medicina v cubano de a pie

SALUD PÚBLICA CUESTA ABAJO.

Pinar del Río. La aplicación de una medida cautelar por la Dirección Provincial de Salud Pública, de Pinar del Río al Doctor Raúl, Director del Hogar de Ancianos "Carlos Castellanos", conmocionó a todos los que integran este sector, cuando es de dominio público la doble moral y la corrupción que invaden estos predios.

En el mencionado sector, mantener un grávido dentro de los parámetros exigidos, es algo difícil si tenemos en cuenta el estado deplorable en que se hayan los hospitales y los centros de salud en sentido general. Prima una falta de higiene, de recursos y sobre todo la indiferencia y dejadez de los dirigentes y funcionarios, los cuales pululan por los centros asistenciales sin que nada les importe, como si la indiferencia se hubiese adueñado de la sociedad toda.

A raíz de una muerte materna ocurrida en la primera decena del pasado mes de enero, la Dirección Provincial de Salud, afectó a sus dirigentes para advertirles que sobre lo ocurrido se debía guardar silencio, y no dejar que se filtraran a la opinión pública las causas que sobre este fallecimiento habían incidido. Las condiciones del Bloque Materno, del Hospital Abel Santamaría son deprimentes, al extremo de poner en peligro la vida de las gestantes, a lo cual se le suma que el que dirige no reúne la experiencia necesaria.

La mala praxis, aspecto común en éste centro de salud, casi provoca una segunda muerte de una puérpera, la que hubo de ser remitida de urgencia a cuidados intensivos, en la segunda semana de enero, debido

a que el parto fue atendido por estudiantes sin dirección profesional alguna. Otra situación volvió a ocurrir el 11 del mencionado mes, cuando una paciente con su pequeño bebé se encontró ante un escenario difícil al presentar éste malestar producto a la falta de higiene y humedad presentes en la sala.

La preocupación en la provincia por estos casos es pura fanfarria y un macabro alarde. Solo sirve a los intereses del Partido y del Gobierno. los que llevan más de cincuenta años tomando decisiones en nombre de los cubanos sin que nadie tenga derecho a opinar sobre esto o

Por hacer prevaler ese proyecto social que ha demostrado su ineficiencia, la máxima dirección del país recurre a la destrucción de aquellos que en franco arranque de valor y estoicismo se empinan en defensa de los derechos de sus hermanos sin importarles las consecuencias de sus actos; como ocurrió con el administrador del Banco de Sangre, y que anteriormente se desempeñaba como Jefe de Recursos Humanos de la Dirección Provincial de Salud, al cual por rencillas personales, la Directora Provincial de Salud libró providencia a todos los centros laborales de la provincia para que a este individuo no se le diera trabajo en ninguna dependencia adscrita a dichas entidades. Es así como se dirige en este sector, con rabia y saña contra los llamados incorruptibles, los que no se plegan a tanta ignominia.

De pensamiento es la guerra mayor que se nos hace, ganémosla a pensamiento.

José Martí.



¿DÓNDE GUARDAR EL BOLSO?



Por: Amparo M. Morejón Díaz. Periodista ciudadana

provoca malestar a todos los clientes que la visitan asiduamente.

Juana García quien acudió a la instalación hace tres días confesó que "es inconcebible que en una tienda recién abierta al público, donde se supone existan todas las condiciones no cuente con un guarda bolso, y que para poder entrar, haya que ir a guardar la cartera a otra instalación cercana y hacer entonces dos colas. Este es el cuento de nunca acabar. Aquí nadie se pone de acuerdo", concluyó.

Este no es el primer caso donde la población se ha quejado de la ausencia de guarda bolso, las direcciones administrativas no acaban de solucionar el asunto, que solo consiste en revisar las políticas organizativas dentro del local, con el objetivo de hacerle más placentero y fácil la adquisición de la compra de los productos a estos hombres y mujeres que pasan el día agobiados en sus centros de

"Qué bien se ve que Cuba necesita poner en práctica las estrategias de

inar del Río. La Tienda "La Mariposa" mercado, en favor de alcanzar una excelencia en las ventas, elemento perteneciente a la cadena de tiendas fundamental para la economía, así como educar a sus empleados recaudadoras de divisas, enclavada en la calle quienes suelen recibir a los clientes como fue mi caso, con malas caras Antonio Tarafa, Municipio Pinar del Río carece de guarda bolso, lo cual y groserías, y si por casualidad no llevamos el producto por cualquier razón, es peor el insulto. Nuestra economía no se sabe ni en que se sustenta. Ya resulta hasta problemático ir a comprar a tales establecimientos", expresó Ana García Valdés.



Tienda La Mariposa



HUIDA DE TRABAJADORES POR RÉGIMEN ADMINISTRATIVO.

Por: Misleidys Sierra Hernández. Periodista ciudadana

andelaria, Artemisa. Es preocupante presentan los trabajadores de la Fábrica de Tabaco "El Vizcaíno" ubicada en Calle 48, entre 33 y 35, Municipio Candelaria, Provincia Artemisa.

Estas personas que se incorporan a su faena laboral a tempranas horas de la mañana se sienten afligidas pues entran en una cárcel, ya que se les prohíbe salir de su puesto de trabajo, siendo esto motivo de numerosas bajas.

"Es discriminatorio lo que hacen con nosotros y hasta antihumano, no somos animales salvajes con dueños, a quienes se les prohíbe el contacto con el exterior. Estoy harta de tanta rigidez en la disciplina, cuando de sobra sabemos que los jefes hacen lo que se les venga en ganas, y también resuelven sus problemas personales en horario laboral", confesó una de las trabajadoras de la fábrica.

Recientemente se realizó una reunión con los que allí laboran, donde se les dio a conocer todas las leyes que se van a implantar, en la cual muchos no estuvieron de acuerdo, pues consideran que estas son drásticas y crueles. A raíz de tal situación solicitaron la baja el jefe de producción y el de Recursos Humanos.

Pese a que los trabajadores exigieron sus derechos nada consiguieron, ni siguiera con el sindicato de trabajadores. Al contrario, se agravó la problemática al ser objetos de represalias, limitando a las madres de salir un instante a comprar el yogurt de soya de sus niños; prohibiendo

el malestar que que compren la merienda a los cuentapropistas que deambulan por los alrededores, pues la que se les oferta en la fábrica no es la mejor, no pueden recibir llamadas y si se tardan un minuto no pueden entrar de nuevo al centro.

> "El jefe cree que nosotros somos militares, no podemos protestar, si lo hacemos dice que somos gusanos, cada día se están yendo más y más trabajadores, y los que faltan", fueron las declaraciones de un obrero

quiso



Fábrica de Tabaco "El Vizcaíno"



oticias

DISCAPACITADOS PRECISAN APOYO.

Por: Ernesto Morales Estrada. Periodista ciudadano

García Cabrera de 61 y 56 años respectivamente, ambos con desatendidos por las autoridades gubernamentales. retraso mental severo, requieren los cuidados de un hogar de "Ya estoy aburrido de las justificaciones estatales en lo concerniente a ancianos, que el Gobierno se niega a ofrecerles.

Reparto Lázaro Acosta, Municipio Pinar del Río, cuya vivienda no reunir como requisito tener 60 años. Eso es un viejo cuento con el que cuenta con puertas, ni ventanas. Está en pésimas condiciones me han mantenido dormido gran parte del tiempo. Yo soy higiénico sanitarias. No tienen zapatos, y solo poseen una sola muda discapacitado físico, pero no mental. Hasta cuando son las burlas, es de ropa toda harapienta. Por si fuera poco, se ven obligados a dormir una falta de respeto, por eso he acudido a ustedes Panorama juntos en una cama personal, debido a la escases de recursos. Sus Pinareño, para ver si alguien se digna en ayudarme", confesó el señor necesidades fisiológicas la hacen en la pequeña cama donde duermen, Francisco García Cabrera. provocando gran fetidez, la que se torna insoportable al estar en la habitación. Creándole esto un clima antihigiénico que atenta contra la salud de ambos.", declaró el hermano mayor Francisco que está en plena capacidad mental, pero no física, y quien responde por el cuidado de ambos.

El Estado se cree que con los 65.00 pesos que entrega a cada uno de ellos cada mes ya resolvió el problema. Sin embargo, esa suma no les alcanza ni para el pago de los medicamentos que necesitan. Además esa no es respuesta favorable para Francisco, quien desde hace tres años comunicó la situación, la que no necesita de muchos argumentos de prueba porque se evidencia a simple vista. Hasta la fecha no ha recibido notificación, mientras sus hermanos continúan subsistiendo

inar del Río. Los hermanos Pedro García Cabrera y Simón en tales condiciones, Francisco integra la extensa cola de los

mi situación, bajo la idea de que no los pueden ingresar en un hogar "Mis hermanos residen en Calle A Kilómetro 1/2 Carretera a Luís Lazo, de anciano debido a que no existe capacidad, y a que Simón debe



Hermanos discapacitados

Por: Lázaro Luis Ruiz Echevarría Periodista ciudadano

SITUACIÓN DESESPERADA.

vaga hoy con sus familiares por las calles de San Juan y Martínez, en espera de una vivienda.

El Estado no ha cumplido hasta la fecha su compromiso de entregarle a los damnificados de los ciclones Lily e Isidore un hogar confortable.

Refiere María que "hemos mal vivido y deambulado de casa en casa hace más de diez años, en espera de una solución o ayuda del Gobierno. Hemos pasado los días muy unidos en los hogares de amistades y familiares, que condolidos por nuestra situación y pese a favor de casos como este. Estoy toda la problemática económica, política y social imperante en el país harta de vivir en la inseguridad del han dado el paso al frente y nos han brindado lo que han alcanzado, acciones éstas que nunca olvidaremos y espero por tanto que la vida se los recompense de la mejor manera posible", dejó muy bien claro.

María no solo presenta el problema de no contar con una vivienda propia, sino que es impedida física (sorda) desde los 9 años de edad, debido a la reacción de la penicilina. Está operada de cáncer vaginal por lo que recibe atención en el Hospital Oncológico de Pinar del Río, y confesó María Teresa Suárez para colmo le fue detectada una metástasis en la garganta, lo cual la Hernández. condujo a realizarse una operación el pasado 9 de diciembre, provocándole una traqueotomía. Es divorciada y madre de dos hijos, el de 20 años de edad presenta trastornos disociativos. Razones que la

🕽 **inar del Río.** María Teresa Suárez Hernández, han obligado a asumir, en ocasiones, una conducta indebida, en medio impedida física y portadora de otros males, de su desesperación al tratar de penetrar en hogares ajenos, en construcción. Sin embargo, sus ruegos al Gobierno por ayuda, aunque sea mínima, han sido echados a un lado.

> "La miopía de los dirigentes de este país ante situaciones como la mía, causa pavor y pone en entredicho todo lo que suelen proclamar en día a día, ello ha acelerado más mi cáncer. Necesito una vivienda con urgencia para poder vivir en paz mi padecimiento. Solo espero que antes de cerrar mis ojos pueda hacer realidad ese añorado sueño",



Imagen de María Teresa



MADRE RECLAMA LIBERTAD PARA SU HIJO.

Por: Antonio Jesús Rodríguez Pagés. Periodista ciudadano

lucha por la libertad de su hijo injustamente preso.

"Mi hijo es inocente. Lo que han hecho con él es otra patraña más, que 🏻 bien decepcionada con respecto a lo que ha estado sucediendo", las autoridades cubanas suelen apoyar. Yo tengo testigos de los confesó Olga Boffill Viera. acontecimientos, y coinciden conmigo en que Eduardo está viviendo en la cárcel injustamente. ¿A dónde han ido a parar todas las palabras benevolentes que este Gobierno se malgasta día a día en pronunciar en favor de la justicia social"?, dijo Olga.

Lo cierto es que el hijo de esta señora Eduardo Galiz Boffill fue provocado en varias ocasiones por Pedro, agente de la Seguridad del Estado, órgano que le ha dado un gran poder de superioridad que este ciudadano siempre tiene a prueba con los individuos más débiles. De manera que se cree con el derecho de hacer lo que le da la gana en la comunidad, queriendo imponer la fuerza sobre todos; circunstancias que aprovechó para adjudicarse un derecho de superficie de terreno que no le correspondía, pues le pertenecía al hijo de Olga, razón por la cual lo quería ver tras las rejas, tal y como se encuentra ahora. Olga se ha dirigido a varias instancias de justicia y ha recibido como respuesta siempre una negativa.

"Actitudes como esta de imponer el poder contra los ciudadanos por ser agente de la Policía es abusivo y sin ética. Lo primero que tiene que hacer la Policía es escoger mejor a sus agentes, tratando de que sean

inar del Río. Olga Boffill Viera, madre de Eduardo Galiz Boffill personas honestas, y no aprovechadas de las circunstancias, porque el pueblo no confía en ellos, solo le resta credibilidad a una estructura gubernamental que debe velar por el orden y la justicia social. Estoy



Imagen de Olga frente a su vivienda.

Sonoce tus derechos

(Continuación del número anterior)



Inicio de nuevos esfuerzos para incrementar el acceso de Cuba a las comunicaciones y su capacidad para comunicarse de manera libre.

Cuba tiene una penetración de Internet de alrededor de cinco por ciento, lo cual es una de las tasas más bajas en el mundo. El costo de las comunicaciones en el país es exorbitantemente alto, mientras que los servicios que se ofrecen son limitados.

Se autorizará la exportación comercial de ciertos artículos que contribuirán a mejorar las posibilidades de comunicación de los cubanos con personas en Estados Unidos y el resto del mundo. Esto incluirá la venta comercial de ciertos dispositivos como softwares relacionados, aplicaciones, y hardwares además de otros artículos.

EFEMÉRIDES DEL 1 AL 15 DE FEBRERO

- -1 1873: Muere la poetisa Gertrudis Gómez de Avellaneda.
- -2 1514: Se funda la villa de Santa María del Puerto de Príncipe, hoy Camagüev.
- -1849: Nace José Maceo y Grajales, en Majaguabo, Oriente.
- -6 1932: Nace en La Habana Camilo Cienfuegos Gorriarán, el Héroe de Yaguajay.
- -7 1947: Pinar del Río es sede del III Congreso Nacional de Periodistas. Entre sus acuerdos figuraron disposiciones para organizar el periodismo radial, la revisión de los convenios colectivos de trabajo, así como la creación del Fondo de Auxilios Mutuos y las bases fundamentales para la elaboración del Código de Moral Profesional.
- -10 1878: Pacto del zanjón. Establecimiento de acuerdo de paz sin independencia entre las fuerzas cubanas y españolas.
- -15 1825: Nace el zoólogo, geógrafo y etnólogo Andrés Poey Aguirre, meteorólogo y precursor en Cuba de diversas investigaciones en tales campos.



Acontecer Cultural

SOBRE LA EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍA DE LA GALERÍA KORDA, DE LA CAPITAL PINAREÑA.

n conjunto de instantáneas en blanco y negro, en gran tamaño sorprenden a todo visitante en la Galería Korda, de la capital pinareña; institución que se viste de gala al exhibir, desde la segunda quincena de enero y durante los primeros días de febrero de 2015, imágenes captadas por el lente de Roberto Salas y Liborio Noval. Ambos creadores del mundo fotográfico cubano muy famosos, porque se han dedicado a atestiguar cada instante trascendental de nuestra Isla, cada suceso, cada detalle y figura, han quedado enmarcados para la eternidad en los formatos de estos dos artistas también de renombre internacional. Por ello, es una suerte acogerlos aquí en el terruño, cuyas obras a tantos años de haberse concebido, aún tienen mucho que enseñarle a las nuevas generaciones: su excelente factura, su valor estético y sígnico, así como su perenne evocación a la identidad nacional.

De inmortalizar la figura de Ernesto Guevara (Ché) se encargó Roberto Salas, en un close up, que ocupa todo el espacio del encuadre de la obra "Ché fumando", de 1964. Aquí, en este primer plano alude a una visión naturalista del personaje, en la que aparece más humanizado, sumido en el deleite de un gustoso tabaco

cubano, en medio de una atmósfera plagada del juego entre luces y sombras, que delimitan su imagen. Así mismo destaca un conjunto de sombreros, enmarcados en 1965, que barroquizan la imagen, en plena conflictividad con los momentos actuales, aludiendo a ese poder de convocatoria asumido por las masas en las primeras décadas de la Revolución, donde primaba entusiasmo, la confianza y la fe en quienes creían en la efectividad del proceso revolucionario iniciado el 1 de Enero de 1959. Espíritu que hoy está alicaído, si antes muchos asistían con deseos, hoy se hace por obligación y miedo a la censura, y a enfrentar las terribles consecuencias.

Por su parte, Liborio Noval, en su "Veterano", de 1971 entronca hacia una imagen ampliada sobre la base de significantes como el bastón sostenido por una mano envejecida tras el decursar del tiempo, la que además reverencia un liderazgo tomado de la mano de un hombre viejo, sin cabida para nadie más, tal como ha sucedido en nuestro país.

De manera que la ambigüedad deviene uno de los elementos más sobresalientes en las poéticas en cuestión, cuando aparenten lo contrario, debido a esa multiplicidad de lecturas que promueven en la coyuntura de una época postmoderna como esta, en plena convivencia con las disímiles perspectivas que nos imponen las circunstancias.

*- Ana Paula, cubana de a pie y Lic. en Historia del Arte.



`Che fumando'





Directora: Dianelys Rodríguez Morejón

Editor: Eduardo Pujol Valladares

Redactora: Yamisleydis Risco Pérez

<u>Colaboradores</u>: Mery Paulín Morejón, Ernesto Morales Estrada, Arelis Rodríguez Silva, Antonio Jesús Rodríguez Pagés, José Clemente Corrales, , entre otros.

Contáctenos

Directora: Dianelys Rodríguez Morejón

Teléfono móvil: 53 58341774

Email: riscosoy@gmail.com



www.iclep.org